

Nîmes : la photographe Yohanne Lamoulère , à la rencontre des lycéens de Daudet



L'artiste nîmoise, Yohanne Lamoulère est venue à la rencontre des lycéens de Daudet. / MIDI LIBRE - ALISSANDRE ALLEMAND

Education, Nîmes

Publié le 11/01/2023 à 15:09

[Écouter cet article](#)

by ETX Studio

00:00/02:53

Dans le cadre de l'opération Un artiste à l'école, née en 2012 et portée par 135 artistes nationaux en 11 ans, la photographe nîmoise, Yohanne Lamoulère est intervenue auprès des 1re section Arts plastique pour un authentique moment de partage.

Remonter les années et redevenir lycéen, le temps d'une matinée pour débattre et partager avec la très humble et très talentueuse photographe nîmoise Yohanne Lamoulère. La brillante quadragénaire, artiste bénévole de l'opération Artistes au lycée, a passé la matinée, ce mardi 10 janvier sous les toits de l'historique lycée Alphonse-Daudet, avec une petite trentaine d'élèves de 1^{re} option Arts plastiques.

La photo par choix

Née à Nîmes, la photographe de 42 ans, a fait ses études de photographie au sein de l'Ecole nationale supérieure de la photographie à Arles. Un choix qu'elle fait très tôt. " Sans doute à cause de la pressurisation qu'on exerce sur les jeunes afin qu'ils se décident pour une carrière

dès le collège. Bizarrement, j'avais peur d'avoir trop d'idées. Trop d'envies et de choix. Alors je me suis focalisée sur la photo. Pour me protéger quelque part. J'ai décidé de m'y consacrer entièrement et de fermer les écoutilles à tous ceux qui essayèrent d'e me dissuader de cette voie".

Le documentaire

Même détermination, à l'école d'Arles. ce qui la fait vibrer ? "Le documentaire. Les images naturalistes." Et à cette époque, mieux vaut être convaincu pour emprunter ce chemin. La mode étant alors aux clichés mettant en exergue notamment des "immenses hangars, leurs toiles d'araignées. Le tout bercé d'une superbe lumière. Et surtout sans personne" Evidemment tirés en grands formats. La jeune femme d'alors aime le papier journal, le magazine, mais surtout l'autre et la rencontre.

Se faire confiance

Des valeurs, qui 20 ans plus tard, continuent de ponctuer son parcours. Elle le dit tout de go. Installée à Marseille depuis 20 ans, avec la volonté affichée de "ne pas monter à Paris" une fois diplômée, il y a beaucoup d'expériences qu'elle "ne revivrait plus, aujourd'hui à 42 ans. Des risques que je refuserais de prendre. Et tout simplement des envies d'alors qui ne m'amuseraient plus aujourd'hui". Néanmoins, et avec le recul, l'artiste le livre, "le fait, un peu par hasard d'avoir toujours pris mes clichés personnels avec mon Rolex et les mêmes pellicules donne aujourd'hui une sorte de cohérence à mon travail. Et grâce à cela je peux piocher dans les 20 années de mon travail pour raconter les histoires qui résonnent".

Face à ces lycéens, artistes en devenir, Yohanne Lamoulère se révèle sans filtre et authentique. Sans détour elle répond aux nombreuses questions des jeunes, explique comment des années durant elle a jonglé entre son Nikon numérique et son Rollex argentique pour différencier son travail de commande et son travail personnel. "Je me baladais avec les deux, et me demandais sans cesse qu'est-ce que je choisirai de prendre en photo si ce n'était pas une commande. C'est important de toujours se questionner et de ne pas oublier son intuition et ses propres ressentis. Il faut savoir se faire confiance."



ALISSANDRE ALLEMAND
suivre ce journaliste

Voir les commentaires

4 apps pour organiser un Mac

Avec macOS Ventura, votre Mac se dote de nouvelles apps. Voici les meilleures.

CleanMyMac by MacPaw | Sponsorisé

J'essaye

N'achetez pas de panneaux solaires, essayez ceci (c'est génial)

L'influenceuse beauté Maya Mia retrouvée morte d'une balle dans la tête à son domicile

Maja Janeska, connue sous le nom de Maya Mia, a été retrouvée morte d'une balle dans la tête à son domicile situé à Johannesburg, en Afrique du Sud, le vendredi 2 décembre.

Midi Libre

C'est voté: Ne payez pas votre pompe à chaleur si vous êtes propriétaire dans ces 5 régions

Aides et subventions | Sponsorisé

Une startup invente cette gélule minceur très efficace qui fait le buzz

Brulafine.com - complément alimentaire | Sponsorisé

Nouveau : Les bonbons au CBD peuvent soulager vos douleurs

Sarahsblessing | Sponsorisé

[En savoir plus](#)

Touriste française tuée au Maroc : la victime agressée à coups de pierre était originaire de Montbazin dans l'Hérault

INFO MIDI LIBRE. Le drame s'est produit le lundi 12 décembre 2022 près de Rabat au Maroc, où deux touristes français originaires de Montbazin ont été attaqués par un homme. La...

Midi Libre

Trous de mémoire ? Cerveau au ralenti ? Faites ce geste 1 fois par jour

Science Actualité | Sponsorisé

EDF ENR présente sa dernière génération de panneaux solaires ultra performant !

Autoconsommation : la solution ultime pour réduire ses factures. L'autoconsommation n'est autre que la possibilité de produire sa propre électricité.

Photovoltaïque io partenaire d'EDF ENR | Sponsorisé

Allô Patron, on est Mercredi, le catalogue de la semaine est arrivé !

Retrouvez vite vos produits préférés à prix mini

Le Catalogue Lidl | Sponsorisé

Découverte macabre : les corps de deux jeunes retrouvés à proximité d'un bois par un joggeur, une enquête est ouverte

Les corps de deux jeunes ont été découverts par un joggeur ce samedi 17 décembre en Essonne. La police est sur place afin de déterminer les circonstances du drame.

Midi Libre

Les 3 conditions pour avoir des panneaux solaires subventionnés en 2023

LesNewsEnFrance | Sponsorisé

Les plus lus

👁️ Lus

💬 Commentés

- 1 **Faits divers.** Un jeune père de famille porté disparu depuis le lendemain de Noël finalement retrouvé, il faisait la manche
- 2 **Faits divers.** "Des cloques, du pus, du sang" : un ado de 15 ans risque une amputation après une mauvaise prise en charge
- 3 **Société.** "Comme un animal de zoo" : des hôtesses de l'air forcées à se montrer en sous-vêtements devant des recruteurs
- 4 **Faits divers.** Complètement désorienté, il entre avec sa voiture dans le hall d'un centre commercial et circule au milieu des clients
- 5 **Santé.** Santé : ces sept "actes inutiles, stupides ou insultants" que les médecins ne voudraient plus effectuer

À lire aussi de Education

Education. Nîmes : la photographe Yohanne Lamoulère , à la rencontre des lycéens

- 1 de Daudet
- 2 **Education.** Deux heures de français par jour, dictée quotidienne... que contient le plan orthographe annoncée demain ?
- 3 **Social.** "On ne veut pas travailler jusqu'à la mort" : du côté des étudiants non plus la réforme des retraites ne passe pas
- 4 **Education.** Le Gallia club participe à l'opération Le tri partout
- 5 **Education.** La reine d'un jour et son roi ont été couronnés à l'Ehpad



Aussi à la une

- 1 **Justice.** "Ce n'était pas un accident" : l'appel déchirant de la mère de Kassim, 2 ans, écrasé par son ex-compagnon au Grau-du-Roi
- 2 **Faits divers.** Attaque à l'arme blanche gare du Nord à Paris : Lybien, OQTF... ce que l'on sait du profil de l'assaillant
- 3 **Retraites.** Retraites : les femmes seront-elles vraiment les gagnantes de la réforme présentée par Elisabeth Borne ?
- 4 **Insolite.** Une chirurgienne gynécologue utilise sa voix extraordinaire pour déstresser les patientes avant les opérations
- 5 **Télé-médias.** Vente de la maison de Johnny Hallyday : Laeticia a demandé à une célèbre famille de s'en occuper